
Juli /2020
Utopiastadt JourFixe 06.07.2020
Zeitraum: 18:00-20:00
Anwesend: Heinz, Michael (GPA/ & dev/tal), Stefan Dumbsch, Heiko (UtopiastadtGarten), Christian H., Johannes S., Ralf G. USVerein/GPA,
Moderation: Amanda
Protokoll: Niklas

Begrüßung /Vorstellungsrunde / Mikrotest / Themensammlung
Gästethemen zuerst

Neues aus den Modulen

Radverleih
Sporadisch wieder geöffnet. Infos auf Homepage und sozialen Medien.

Schrauba
Gestern zum zweiten mal Reparatur-Café in Coronazeiten
gute Erfahrungen gemacht
besonders gestern viel Interesse
Wieder regelmäßig 1. Sonntag des Monats
Haben Container auf der USCRaumstation

Werkstatt
muss bald geräumt werden

Schrauba-Container
GPA-Container

diverse Treffen mit C. Hampe, S. Lerch, C. Stalloni, J. Janzen und N. Brandau in dieser Woche
Viele Maschinen sind Privateigentum, Ralf informiert dazu über Werkstatt-Verteiler die jeweiligen Eigentümer:innen
In Werkstatt soll Regalsystem eingebaut werden und in vier Wochen befüllbar sein.
Werkstatt Jour Fixe

Hinkommen, Zugangskarten verlängern lassen!
Ist immer am 2. Montag des Monats: https://clownfisch.eu/termine/

/dev/tal
Elektroreparaturcafé tendenziell erst wieder nach Umzug in GPA.

USCRaumstation
Morgen, 07.07.20, 18 Uhr USCRS-JourFixe für alle "USCRaumstationBewohner*innen"
Derzeit  neun 'Bewohner:innen'
Farmbox wird aktuell saniert
Talbohne-Container werden ausgebaut

GPA
Erstmal: Die Vorstandsvorsitzenden und andere Vorstandsmitglieder haben am beim letzten Workout die Sanierungsarbeiten an GPA 
und Hauptgebäude
Menschen, die gerne Heizungsrohre und Wasserleitungen verlegen möchten, werden dringend gesucht
Die drei neuen Mitarbeitenden von UrbaneProduktion haben das Fenster im Eingangsbereich mit großer Präzision und Geduld wieder 
eingebaut und ander Fenster vermessen! Großes Lob von Ralf G.

Sanierung
Bergung und Sicherung historischer Artefakte des Mirker Bahnhofs
schreitet voran
Angebote von Fremdfirmen sind höher als gedacht - bedeutet, wir brauchen mehr Geld oder mehr Zeit
durch recht geringe Workout-Tätigkeit bedingt durch Coronaeinschränkungen liegen wir etwas zurück - möglicherweise können wir das 
kompensieren
Dringend mehr Support gebraucht !
Hinweis von Ralf: nach langer Zeit des Abrisses und Rückbaus kommen demnächst Arbeiten auf uns zu - wie zum Beispiel 
Restaurierung historischer Fenster - bei denen interessierte Menschen etwas dazu lernen können und die sehr viel Spaß machen (...das 
jedenfalls ist die Erfahrung aus der GPA!)

Co-Working
Garten

Zweite Fläche auf dem Campus: Zwischen BilBaR und Farmbox. Geschützter Rahmen für etwas geschütztere Projekte
Diverse Hochbeete.
Tomatenhäuser mit Tomaten, Paprika, Chilis
Kürbisse am Zaun
Feuerwehrauto ist die neue Gartenkammer
Urbanes Gärtnern läuft aber auf der ganzen Fläche (Blühstreifen, Pflanzkübel etc.)

Internes (bspw. Ansagen der GF, Aktuelles Sanierung etc.)

Das Team für Urbane Produktion ist an Bord
Dimitri, Maximilian und Lea.
Gefördertes Projekt, damit auch die Stellen finanziert. Verträge sind unterschrieben.

https://clownfisch.eu/termine/


Waren Sa. schon mal beim Workout mit dabei.
Müssen sich jetzt in das Projekt einarbeiten.
Projektinhalt: Urbane Produktionen
Kleine Produktionsstätten in Quartieren, von Siebdruck bis Holzwerkstatt o.ä.
Aber auch explizit: Wissen
Aufgabe in und um Utopiastadt:

Mit den Partnern (WI, Uni) das Wissen und die Praxis vernetzen.
BusinessCases auf Campus entwickeln (zumindest Potenziell).

Die neuen BuFDis sind ausgewählt
Nikhil, Canan und Lucas werden uns ab September begleiten
Nikhil & Canan: Changemaker; Lucas: Jugendbauhütten
sie kommen am 25.7 zum Workout, wer also will kann sie da schon mal kennen lernen
Janina bleibt noch ein halbes Jahr länger
Beteiligt sich an Einarbeitung der Neuen.

Thema von Heinz (siehe unten)
Wie/wo können Ideen zur Campusentwicklung eingebracht werden?
Gespräche mit Markus Riedel im Vorfeld zur Entwicklung der Flächen zwischen Mirker Straße und NBTrasse, von Uellendahler Straße 
bis Wüstenhofer Straße
Wunsch, die historische Bedeutung des ganzen Areals um den MIrker Bahnhof bei zukünftiger Entwicklung zu bedenken
Die Bedeutung des Mirker Bahnhofs wird zukünftig zunehmen - besonders im Hinblick auf E-Bike-Mobilitä
Gewachsene Strukturen - z.B. Firma Scheer und Hildebrandt - erhalten und sozial verträglich entwickeln
Schaffung eines Hostels/Hotels für FahrradTouristen/Besucher der Utopiastadt/Wuppertals
Christian H. dazu:

diverse Flächen wurden bereits durch die Utopiastadt gGmbH angekauft
ein Teil der Flächen, die Heinz anspricht, sind noch Eigentum der Aurelis Real Estate GmbH
Aurelis würde die Flächen verkaufen - allerdings zu Preisen, die einer späteren Wohnbebauung entsprechen
mit der aktuellen, gewachsenen Struktur ist ein Kredit nicht bezahlbar
eine gemäßigte Entwicklung der Flächen ist angedacht
Aurelis ist geduldig und es gibt ein Agreement, dass sie erstmal nicht an dritte verkaufen
es gibt aktuell noch keinen Bebauungsplan für diese Flächen
Kontakt zu Aurelis, Sparkasse und GLS-Bank sind gut - dennoch ist eine Finanzierung aktuell nicht möglich

Heinz: "Wenn ich im Lotto gewinne, kauf ich die Fläche für Utopiastadt!"

Gibt es ein Möglichkeit, Ideen zur Entwicklung von Flächen rund um den MirkerBahnhof/UtopiastadtCampus einzubringen
der erste Schritt wäre, Ideen wärend des monatlichen US-JourFixe am 1. Montag des Monats
ggf. beim wöchentlichen USCampus-Jourfixe (in der Regel freitags ab 15 Uhr)
auch das Forum:Mirke kann ein Anlaufort sein

Wie soll zukünftig/langfristig die Entwickliung des USCampus geplant werden?
zu leistender Kapitaldienst muss erwirtschaftet werden
Projekte, wie die auf der USCRS sollen weiterhin möglich sein
Große Projekte wie der SDE21 (der jetzt erst 2022 stattfindet) oder Mieter wie Spedition Schockemöhle bringen Geld ein, dass Raum für 
Experimente gibt
Wie können Anwohner sich informieren, sich mit Ideen beteiligen und mitzumachen, diese umzusetzen

Jobs und Bedarfe (bspw. was ist/wird ausgeschrieben bzw gesucht)

bitte nicht mehr für BuFDis werben
Ausschreibunden sind noch auf der Website - David macht die da weg
diese Seite (auf der website) ist nicht nur für Stellen gedacht, die in Anstellung in der Utopiastadt ausgeschrieben werden,
sondern auch für "KnowHow-Bedarfe" im Bereich der Sanierung in Form einer Jobbeschreibung beschrieben und beworben werden: http
s://clownfisch.eu/jobs

Finanzielles (bspw. welche Anträge gestellt werden können; wo es grade hakt etc.)

Bewerbungen um drei Preise derzeit
Orte der Demokratie / Wüstenroth Stiftung
Digitalpreis mit Stew.one / digitaltag
Nachbarschaftspreis /  Stiftungnebenan.de

Öffentliches (bspw. Öffentlche Auftritte, Presse etc.)

Es gab eine Pressekonferenz (und entsprechendes Echo in den lokalen Medien) zur Fienchen-Garage: https://clownfisch.eu/eine-garage-auf-
dem-weg-zum-dreifachen-gewinn/

Veranstaltungen (wo wird Unterstützung benötigt? bspw. Foodfestival, Bergisch Velo etc.)

Messe "Urbane Ernährung im Bergischen Land 2021" auf dem UtopiastadtCampus
Mosche und Niklas (und Ex-Bufdi Tobi?) überlegen, im Frühjahr (Mai/Juni) 2021 eine Bergisch-Urbane-Ernährungsmesse auf die Beine 
zu stellen und suchen Unterstützung
Noch gab es nur Gespräche und einen ersten Ideen-Austausch

https://clownfisch.eu/jobs
https://clownfisch.eu/jobs
http://nebenan.de
https://clownfisch.eu/eine-garage-auf-dem-weg-zum-dreifachen-gewinn/
https://clownfisch.eu/eine-garage-auf-dem-weg-zum-dreifachen-gewinn/


Das Froum:Mirke plant eine Podiumsdiskussion mit den OB-Kandidaten am 20. August - ggf. im Zirkuszelt, in Utopiastadt oder auch an einem 
anderen Ort im Mirker Quartier z.B. in der AltenFeuerwache an der Gathe

am 10.August wird es eine Podiumsdiskussion zum Thema "OpenData" geben. online... Kann das jemand eintragen.
am 30.August wird es eine Podiumsdiskussion zum Thema "Tag des Guten Lebens / Mobilität" auf dem Platz der Republik geben

Themen für den Workout

Grillplatz auf dem USCampus
zur Nutzung durch Utopisten
Möglichkeit, an dritte zu vermieten
Ein Vermietungsonzept sollte als erstes erdacht und ausgearbeitet werden
Es müsste geklärt sein, wer diesen Grillplatz betreut.
Gibt es ausreichend Kapazitäten, einen Grillplatz zu bauen und zu betreuen?
Hinweis: Das Mirker Freibad bietet die Möglichkeit, private (Grill)-Feiern zu verantstalten
Welche Gefahren bestehen bei Grillpartys in Bezug auf Brandgefahren?
Es gibt das Projekt DigitCampus. Am kommenden Donnerstag um 15 Uhr gibt es ein Treffen, an dem besprochen werden soll, welche 
Bauvorhaben auf dem Campus umgesetzt werden. Da können wir gerne Themen mit rein nehmen, die Ihr uns zukommen lasst.
Alle möchten Grillen - iss aber nicht so einfach zu organisieren
Thema wird beim nächsten Utopiastadt-JourFixe noch mal auf den Tisch gebracht

WIR BRAUCHEN DRINGEND MEHR HELFER*INNEN BEI DEN WORKOUTS AN JEDEM SAMSTAG!!! BITTE MACHT GAAAAAANZ VIEL 
WERBUNG UND SAGT ES ALLEN WEITER!!!
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